

ROAD SAFETY MONTH 2025

INSTITUTION PARTENAIRE

Association Prévention Routière

33 rue de Mogador 75009 Paris

<https://www.preventionroutiere.asso.fr/>

Association

PERSONNE RESPONSABLE DU PROJET

Marc Sprunck

Directeur des opérations

PRÉSENTATION DE L'INSTITUTION & CONTEXTE DU PROJET

L'association Prévention Routière agit pour réduire le nombre de blessés et de tués sur les routes, quels que soient les modes de déplacement et les voies utilisés. Créée en 1949 et reconnue d'utilité publique en 1955, l'association développe une action forte et continue de sensibilisation tout au long de la vie et s'engage dans le débat public pour porter des propositions visant à améliorer la mobilité et la sécurité routière.

Engagée de longue date aux côtés du monde étudiant pour sensibiliser les 18-24 ans, durement frappés par l'accidentalité routière, elle anime depuis 2022 un réseau d'étudiants ambassadeurs engagés et mobilisés pour diffuser des messages de prévention auprès de leurs pairs. Afin de donner plus de visibilité et d'ampleur à ce mouvement, une campagne nationale de prévention participative par les jeunes vers les jeunes sera déployée en mars 2025 : le Road Safety Month.

Pour accompagner les étudiants qui s'engagent dans cette campagne, une rencontre nationale d'information et de mobilisation sera proposée début 2025.

CONTENU PÉDAGOGIQUE DU PROJET

Le projet proposé comporte quatre phases. Les trois premières phases visent à associer des étudiants dans les principales étapes de construction de cette campagne.

- Identification des motivations des étudiants ambassadeurs à participer au Road Safety Month en fonction de leur contexte d'engagement (filiales, associations étudiantes...) : réalisation d'une enquête afin d'orienter les démarches de mobilisation
- Co-construction des outils mis à disposition des étudiants ambassadeurs dans le cadre du Road Safety Month
- Co-conception du programme et de l'animation de la rencontre nationale
- Organisation d'un événement s'inscrivant dans le cadre du Road Safety Month en mars 2025 sur le campus de Sciences Po. Du fait de la participation active des étudiants à l'élaboration de la campagne, cette journée pourrait revêtir un caractère symbolique (ouverture ou clôture par exemple).

MODALITÉS DE COLLABORATION AVEC LES ÉTUDIANTS

Les étudiants collaboreront avec une équipe pluridisciplinaire mobilisée par l'association Prévention Routière autour de ce dispositif (opérations, communication, plaidoyer, partenariats, pédagogie...) et bénéficiera du soutien actif de la direction régionale Ile-de-France de l'association. Afin d'accompagner au mieux la progression du projet, il est proposé une réunion de coordination mensuelle permettant de mesurer l'avancée des travaux (visio et/ou présentiel).

En complément de cette réunion, des échanges intermédiaires pourront être organisés (téléphone, email, visio...).

PRÉVOYEZ-VOUS DE PROPOSER UNE FORMATION AUX ÉTUDIANTS AVANT DE DEBUTER LA MISSION ? PRÉCISEZ

Les étudiants bénéficieront des ressources suivantes :

- Participation à une session « aPR Bienvenue », module d'accueil des nouveaux bénévoles au sein de l'association
- Accès aux ressources pédagogiques disponibles pour les étudiants ambassadeurs
- Possibilité de participation aux temps forts de l'association dans une optique d'acculturation (Course Lumière et Vision, Bien Rentrer...)

QUELLE POURRAIT ETRE LA MARGE DE MANŒUVRE LAISSÉE AUX ÉTUDIANTS POUR INFLUENCER OU ORIENTER LE PROJET ?

La participation des étudiants de Sciences Po est recherchée précisément dans l'objectif d'éclairer les choix de l'association Prévention Routière pour le déploiement du Road Safety Month.

Les étudiants piloteront l'organisation de l'évènement qui sera décliné sur le campus de Sciences Po (choix des ateliers, communication auprès des autres étudiants, recrutement de bénévoles pour l'animation de la journée...).

EN QUOI LE PROJET PROPOSÉ SERT-IL LE BIEN COMMUN ?

L'accidentalité routière est la première cause de mortalité chez les 18-24 ans. Il s'agit donc d'une cible importante pour l'association Prévention Routière.

En outre, l'association Prévention Routière est convaincue que les conditions d'une mobilité plus citoyenne et plus sûre ne seront réunies qu'à partir du moment où les citoyens s'empareront de ce sujet (prévention participative). Construire le Road Safety Month avec la participation active des étudiants s'inscrit dans cette démarche.

RÉSULTATS ATTENDUS

- 1 campagne de prévention routière construite avec la participation active des étudiants de Sciences Po
- Organisation d'un évènement de sensibilisation sur le campus de Sciences Po

COMMENT ALLEZ-VOUS EXPLOITER LE RENDU FINAL ? QUELLES ACTIONS POURRAIENT ETRE MISES EN ŒUVRE ?

Les étudiants de Sciences Po ont vocation à être intégrés aux réflexions de l'association concernant les orientations de cette première édition du Road Safety Month et à la co-conception de la rencontre nationale de mobilisation et d'information. Leur participation au projet viendra donc nourrir et irriguer l'ensemble des équipes étudiantes qui s'engageront dans le Road Safety Month.

Au regard de cette participation active, il est envisagé de porter un coup de projecteur plus important (témoignages, clip vidéo, lancement/ouverture de la campagne...) sur l'évènement de sensibilisation qui sera organisé par les étudiants de Sciences Po afin d'en faire une vitrine pour les éditions futures du Road Safety Month.

QUI SERONT LES BÉNÉFICIAIRES DIRECTS ET/OU INDIRECTS DU PROJET ?

Les bénéficiaires du projet seront notamment :

- l'ensemble des étudiants ambassadeurs qui s'engageront dans le Road Safety Month 2025
- l'ensemble des étudiants sensibilisés dans le cadre du Road Safety Month 2025 dont ceux de Sciences Po
- l'ensemble des établissements d'enseignement supérieur dans lesquels se dérouleront les évènements du Road Safety Month
- l'association Prévention Routière qui aura renforcé son ancrage dans le monde étudiant.